

MCIS

23-25 Апрель, 2019 | 23-25 April, 2019

VIII МОСКОВСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ПО МЕЖДУНАРОДНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

VIII MOSCOW CONFERENCE
ON INTERNATIONAL SECURITY

Отель Рэдиссон Коллекшен, Москва
Hotel Radisson Collection, Moscow



Организатор:
Министерство обороны
Российской Федерации

Organizer:
Ministry of Defence
of the Russian Federation



Генерал армии ШОЙГУ Сергей Кужугетович
Министр обороны Российской Федерации

Army General Sergey SHOYGU
Minister of Defence of the Russian Federation

ОБРАЩЕНИЕ / WELCOME ADDRESS

23-25 апреля 2019 г. Министерство обороны Российской Федерации организует очередную Московскую конференцию по международной безопасности.

Форум в г. Москве проводится с 2012 года и за это время зарекомендовал себя в качестве авторитетной и открытой площадки для обсуждения наиболее актуальных проблем глобальной и региональной безопасности. С каждым годом растет его востребованность. Так, в 2018 году в конференции приняли участие более 850 делегатов из 95 стран мира, в том числе 30 глав военных ведомств, 14 заместителей министров обороны и начальников генеральных штабов, представители 70 исследовательских центров и неправительственных организаций.

В 2019 году на повестку конференции будут вынесены проблемы, имеющие наибольшее значение при формировании взглядов на международную безопасность. Отдельные пленарные заседания посвятим обмену мнениями по вопросам современных военных опасностей и угроз, включая совершенствование системы контроля над вооружениями. Будет обсуждаться ситуация на Ближнем Востоке с акцентом на всесторонней стабилизации обстановки в Сирийской Арабской Республике. На специальных секционных заседаниях предусматриваем рассмотрение вопросов миротворчества, расширения военного сотрудничества, региональной безопасности в Азии, Африке и Латинской Америке.

Наряду с традиционными пленарными заседаниями и дискуссионными секциями будут организованы «круглые столы», при проведении которых эксперты смогут обмениваться взглядами по тематике форума.

Приглашаем к участию в форуме глав военных ведомств, руководителей международных организаций, представителей неправительственных организаций и академических кругов.

On 23-25 of April 2019 the Ministry of Defence of the Russian Federation is organizing the annual Moscow Conference on International Security.

The inaugural Forum took place in Moscow back in 2012 and ever since has asserted itself as a reputable and unshackled platform channeled into discussing the most acute issues of global and regional security. Its relevance grows every year. In 2018 the Conference assembled over 850 delegates from 95 states including 30 defence ministers, 14 deputy defence ministers and chiefs of general staff, representatives of 70 research centers and non-governmental organizations.

The 2019 Conference agenda will encompass the problems of utmost significance in terms of shaping views on the international security. Separate plenary sessions will offer space to exchange views on modern military challenges and threats, including the improvement of the arms control system. Situation in the Middle East will be discussed with an emphasis on nation-wide stabilization of Syria. Subject-matter panel sessions will consider peacekeeping, military-to-military engagements, regional security in Asia, Africa and Latin America.

Along with traditional plenary sessions and panel discussions we are arranging a series of «round tables» to expand meaningful views exchange among experts.

This year the forum traditionally brings together Defence Ministers, Heads of International organizations, nongovernment experts and world's think-tank representatives.

Программа VIII Московской конференции по международной безопасности

/ ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 АПРЕЛЯ

с 15:00**Прибытие участников конференции,
размещение в гостинице**

/ ВТОРНИК, 23 АПРЕЛЯ

09:00–18:30**Регистрация участников конференции****10:00–15:30****Посещение участниками парка «Патриот»****16:30–18:00****КРУГЛЫЙ СТОЛ****Военные опасности и угрозы в современном мире**

- > Изменение военно-доктринальных взглядов на военную безопасность
- > Реагирование на вызовы и угрозы безопасности
- > Предотвращение инцидентов и военных конфликтов, транспарентность военной деятельности

19:00–20:30**Фуршет от имени заместителя Министра обороны Российской Федерации
генерал-полковника Фомина Александра Васильевича**

/ СРЕДА, 24 АПРЕЛЯ

08:00–09:15**Регистрация участников конференции****09:30–10:30****Открытие конференции**

- > Приветствие руководства Российской Федерации
- > Выступление Министра обороны Российской Федерации генерала армии Шойгу Сергея Кужугетовича
- > Другие выступления

10:30–12:00

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Безопасность в современном мире: региональные и глобальные факторы и тенденции

- > Современные вызовы и угрозы безопасности (морская безопасность, милитаризация космоса, международный терроризм, «гибридные» войны и «цветные» революции, киберугрозы, вызовы в Арктике)
- > Региональный баланс сил и глобальная безопасность
- > Безопасность в Европе и АТР
- > Предотвращение инцидентов и безопасность военной деятельности

12:00–12:30

Перерыв

12:30–14:00

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Последствия разгрома ИГИЛ в Сирии и Ираке: стабилизация региона и борьба с террористическими угрозами в условиях их трансформации

- > Современная ситуация в сфере безопасности в регионе Ближнего Востока и Северной Африки;
- > Последствия разгрома ИГИЛ в Сирии и Ираке (распространение идеологии терроризма, возвращение террористов-боевиков в Африку и Азию, проблемы незаконной миграции, постконфликтное восстановление, возвращение беженцев, гуманитарное разминирование, перспективы политического урегулирования в регионе)

14:00–15:00

Обед

15:00–16:30

ДИСКУССИЯ

«Цветные» революции и «гибридные» войны: общие и характерные особенности

- > Военные и невоенные способы влияния: исторический экскурс
- > Военные цели «цветных» революций
- > Использование новых технологий для дестабилизации внутривнутриполитической ситуации
- > «Гибридные» войны как отражение и трансформация взглядов на применение военной силы

ДИСКУССИЯ

Противоракетная оборона и размещение оружия в космосе

- > Новые тенденции развития космического оружия
- > ПРО: оборонительная система или средство обеспечения превентивного удара?
- > ПРО и контроль над вооружениями (ДРСМД)

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Военное сотрудничество в сфере международного миротворчества

- > Трансформация системы миротворчества ООН
- > Укрепление взаимодействия военных ведомств в сфере миротворчества: проблемы и перспективы
- > Национальный опыт миротворчества

16:30–17:00

Перерыв

17:00–18:30

ДИСКУССИЯ

Северная Африка: терроризм и незаконная миграция

- > Страны Сахеля и безопасность региона
- > Ливия: проблемы и перспективы нового государственного устройства
- > Африканские беженцы: угроза терроризма в Европе или стимул экономического развития?

ДИСКУССИЯ

Восстановление и экономическое развитие Сирии и Ирака, возвращение беженцев

- > Безопасность и экономическое развитие региона после конфликта
- > Перспективы возвращения ИГИЛ в регион
- > Возвращение беженцев – основная проблема региона

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Военное сотрудничество и региональная безопасность

- > Концепция «Индо-Тихоокеанского региона»: оценки и перспективы
- > Военное сотрудничество и безопасность в Африке
- > Военное и военно-техническое сотрудничество в Латинской Америке: проблемы и перспективы

18:30–19:00

Перерыв

19:00–20:30

Прием от имени Министра обороны Российской Федерации генерала армии Шойгу Сергея Кужугетовича

/ ЧЕТВЕРГ, 25 АПРЕЛЯ

09:30–10:00

Открытие второго дня конференции

- > Выступления руководства Российской Федерации

10:00–11:30

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Международное миротворчество: новые подходы и военное сотрудничество

- > Система миротворчества ООН
- > Нормативно-правовая база миротворчества
- > Опыт и наилучшие практики военных ведомств в сфере миротворчества
- > Национальные возможности и взаимодействие с ООН

11:30–12:00

Перерыв

12:00–13:30

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Региональные аспекты безопасности: Азия, Африка и Латинская Америка

- > Азия: многостороннее военное сотрудничество как элемент стабильности
- > Африка: терроризм и развитие континента
- > Латинская Америка: сотрудничество военных ведомств в решении вопросов безопасности

13:30–13:45

Подведение итогов конференции заместителем Министра обороны Российской Федерации генерал-полковником А.В.Фоминым

14:00–16:30

Обед

Отъезд участников конференции

Program of the VIII Moscow Conference on International Security

/ MONDAY, APRIL 22

15:00 Arrival of foreign participants, hotel check-in

/ TUESDAY, APRIL 23

09:00–18:30 Conference registration

10:00–15:30 Tour of the Patriot park

16:30–18:00

ROUND TABLE

Military dangers and threats in modern world

- > Changing doctrinal views on military security
- > Responding to security challenges and threats
- > Preventing incidents and armed conflicts, transparency of military-related activities

19:00–20:30

Welcome cocktail for the foreign participants hosted by the Deputy Minister of Defence of the Russian Federation Colonel-General Alexander V. FOMIN

/ WEDNESDAY, APRIL 24

08:00–09:15

Conference registration

09:30–10:30

Opening of the Conference

- > Welcome address by the leadership of the Russian Federation
- > Opening Statement by the Minister of Defence of the Russian Federation Army General Sergey Shoygu
- > Other statements

10:30–12:00

PLENARY SESSION

**Security in modern world:
regional and global factors and trends**

- > Modern security challenges and threats (maritime security, militarization of space, international terrorism, «hybrid» warfare and «color» revolutions, cyber threats, Arctic challenges)
- > Regional balance of force and global security
- > Security in Europe and the Asia Pacific
- > Preventing incidents and security of military-related activity

12:00–12:30

Coffee break

12:30–14:00

PLENARY SESSION

Outcomes of ISIS defeat in Syria and Iraq: stabilizing the region and addressing terrorist threats in the environment of their transformation

- > Modern security situation in the Middle East and Northern Africa
- > Outcomes of ISIS defeat in Syria and Iraq (spread of terrorism ideology, return of terrorist fighters to Africa and Asia, illegal migration, post-conflict reconstruction, return of refugees, humanitarian mine action, prospects for a political settlement in the region)

14:00–15:00

Lunch break

15:00–16:30

DISCUSSION

**«Color» revolutions and «hybrid» warfare:
general and specific features**

- > Military and non-military methods of leverage: insight into history
- > Military objectives of «color» revolutions
- > Applying new technologies for internal political destabilization
- > «Hybrid» warfare as a reflection and transformation of views on the use of military force

DISCUSSION

Ballistic Missile Defence and placement of weapons in space

- > New trends in space weapons development
- > BMD: defensive system or a means for preemptive strike?
- > BMD and Arms control (INF Treaty)

ROUND TABLE

Military-to-military peacekeeping engagement

- > Transformation of the UN peacekeeping system
- > Strengthening military-to-military peacekeeping engagements: challenges and prospects
- > National peacekeeping experience

16:30–17:00

Coffee break

17:00–18:30

DISCUSSION

Northern Africa: terrorism and illegal migration

- > Sahel countries and security of the region
- > Libya: challenges and prospects of a new state structure
- > African refugees: a threat of terrorism in Europe or an incentive for economic development?

DISCUSSION

Reconstruction and economic development of Syria and Iraq, return of refugees

- > Post-conflict security and economic development of the region
- > Prospects of ISIS return to the region
- > Return of refugees – primary challenge of the region

ROUND TABLE

Military cooperation and regional security

- > The concept of «Indo-Pacific Region»: prospects and assessments
- > Military cooperation and security in Africa
- > Military and military-technical cooperation in Latin America: challenges and prospects

18:30–19:00

Coffee break

19:00–20:30

**Reception on behalf of the Minister of Defence of the Russian Federation
Army General Sergey K. SHOYGU**

/ THURSDAY, APRIL 25

09:30–10:00

Opening of the Second Conference day

- > Statements by the leadership of the Russian Federation

10:00–11:30

PLENARY SESSION

International peacekeeping effort: new perceptions and military cooperation

- > UN peacekeeping system
- > Legal and regulatory framework for peacekeeping
- > Best practices of the Military in the sphere of peacekeeping
- > National capability and engagements with the UN

11:30–12:00

Coffee break

12:00–13:30

PLENARY SESSION

**Regional security aspects:
Asia, Africa and Latin America**

- > Asia: multilateral military cooperation as an element of stability
- > Africa: terrorism and continent development
- > Latin America: cooperation among defence agencies in addressing security challenges

13:30–13:45

**Closing remarks by the Deputy Minister of Defence of the Russian Federation
Colonel-General Alexander V. FOMIN**

14:00–16:30

Lunch

Departure of conference participants



Гостиница «Украина» — одно из семи зданий, известных как «сталинские высотки». Ярко выделяясь архитектурой, увековечившей эпоху, они в значительной мере определяют облик города, являясь его полноценной визитной карточкой.

Radisson Collection Hotel, Moscow, открытый в 2010 году в обновленном здании гостиницы, объединяет уникальный дух архитектурного ансамбля сталинской эпохи, лучшие традиции сервиса и высокотехнологичные новшества сферы комфорта.

Ukraina Hotel is a part of the group of legendary and notable buildings in Moscow, better known as the “Seven Sisters”. They are distinguished by their exceptional architecture significantly defining the image of Moscow. All the buildings have become the embodiment of Moscow and a source of national pride.

Radisson Collection Hotel, is a new modern hotel, which was opened in 2010 and combined a unique spirit of architectural ensemble of the Stalin’s époque with the best traditions of service, high-tech innovations of comfort sphere.



МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ / VENUE

Конгресс-парк гостиницы «Рэдиссон Коллекшен» открыт в 2014 году и является одной из самых лучших конференц-площадок России площадью 2300 кв. м с полным функционалом для успешного проведения международных конференций и гала-церемоний. Конгресс-парк обладает современным техническим оснащением, полным покрытием Wi-Fi. Общая вместимость залов - 1500 персон. К услугам гостей 4-х уровневая под-земная парковка. На территории конгресс- парка обустроен живописный сквер.



Congress Park at the Radisson Collection Hotel opened in 2014 and is one of the finest convention venues in Russia with over 2300 square meters of event space fully equipped for hosting large-scale international conferences and gala ceremonies.

Congress Park offers state-of-the-art technical amenities, including high-speed wireless internet access throughout all its complex. Total meeting capacity: 1500. Four level underground parking is available for the visitors. The venue also features a beautiful public garden.



**ФАКТОР ПРОТИВОРАКЕТНОЙ ОБОРОНЫ В ФОРМИРОВАНИИ
НОВОГО ПРОСТРАНСТВА БЕЗОПАСНОСТИ**

Участники конференции обсудили проблематику противоракетной обороны во всех аспектах — от оценки угроз распространения ракетных технологий до определения направлений сотрудничества в сфере ПРО в целях поддержания стратегической стабильности и равноправного стратегического партнерства.



2012

MISSILE DEFENCE FACTOR IN ESTABLISHING NEW SECURITY ENVIRONMENT

Conference participants discussed Missile Defence issues in all dimensions — from assessing missile technology proliferation threat to defining possible areas of further Missile Defence cooperation in order to maintain strategic stability and equal strategic partnership.



ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ ЕВРОПЕЙСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Состоялся открытый обмен мнениями по различным аспектам европейской безопасности, включая самые острые проблемы противоракетной обороны, контроля над обычными вооружениями в Европе, взаимодействия России и НАТО. Дана оценка роли ОБСЕ в обеспечении европейской безопасности.



MILITARY AND POLITICAL ASPECTS OF EUROPEAN SECURITY

The conference served as a venue for an open exchange of views on a variety of aspects of European security including the most acute problems of Missile Defence, Conventional Arms Control in Europe, Russia-NATO interaction, overall assessment of the OSCE role in European security.



ГЛОБАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ И РЕГИОНАЛЬНАЯ СТАБИЛЬНОСТЬ

Конференция была посвящена вопросам укрепления глобальной безопасности и возможным путям решения существующих региональных кризисов с акцентом на ситуацию на Ближнем Востоке и севере Африки, а также вокруг Афганистана. Отдельное внимание было уделено анализу феномена «цветных революций».



GLOBAL SECURITY AND REGIONAL STABILITY

The conference was focused on the issues of strengthening global security and finding feasible ways to settle current regional crises with an emphasis on the situation in the Middle East, North Africa and Afghanistan. The conference also addressed the «colour revolution» phenomenon.



ГЛОБАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ: ВЫЗОВЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ

На форуме обсуждались современное состояние и новые вызовы глобальной безопасности, угрозы международного терроризма и возможности военно-политических инструментов, международного военного сотрудничества по обеспечению региональной и глобальной стабильности. Конференция прошла в преддверии празднования 70-летия Победы в Великой Отечественной войне, что позволило участникам обратиться к урокам Второй мировой войны, актуальным для современной мировой политики и международных отношений. В конференции приняли участие более 400 делегатов из 70 стран.



GLOBAL SECURITY: CHALLENGES AND PERSPECTIVES

Nowadays situation, new challenges to global security, threats of international terrorism and potentials of military and political instruments, international military cooperation on providing regional and global stability had been discussed at the Forum. The Conference was held in the run-up to the 70th Anniversary celebration of Victory in the Great Patriotic War that allowed participants to address the Second World War lessons which are timely for global modern policy and international relations. More than 400 delegates from 70 countries took part in the conference.



ТЕРРОРИЗМ КАК ГЛАВНАЯ УГРОЗА ГЛОБАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Главной темой конференции стал международный терроризм. Участники выразили озабоченность усилением распространения этого явления из очагов на Ближнем Востоке и в Афганистане на другие регионы. Пристальное внимание было уделено региональным проблемам: безопасности в АТР, на Ближнем Востоке, в Центральной Азии, а также вопросам международного сотрудничества военных ведомств. Отдельно рассмотрен феномен «цветных» революций.



TERRORISM AS A MAJOR THREAT TO GLOBAL SECURITY

International terrorism was the focal point of the V Moscow Conference on International Security. Its participants expressed concerns over the increased spreading of terrorism from the flash points in the Near East and Afghanistan to other regions. Special attention was given to security in the Asia-Pacific Region, Near East, Central Asia, as well as to the issues of international military cooperation between defence agencies. “Colour” revolutions phenomenon was among the main topics of the discussions.



ГЛОБАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ: ВЫЗОВЫ XXI ВЕКА

Участники форума обсудили наиболее острые вызовы и угрозы международной безопасности в Европе, на Ближнем Востоке и в Северной Африке, в Центральной Азии, а также в Азиатско-Тихоокеанском регионе.

Отдельное внимание было уделено негативному влиянию разворачиваемой США глобальной системы ПРО и возможностям международного регулирования деятельности государств в данной области.

Впервые на конференции рассмотрены различные аспекты безопасности информационного пространства.



GLOBAL SECURITY: CHALLENGES OF THE XXI CENTURY

Forum participants discussed the most acute challenges and threats facing international security in Europe, the Middle East and North Africa, Central Asia and the Asia Pacific.

Negative implications from the US global BMD deployment as well as the opportunities for international regulation in this sphere were placed in the spotlight of the discussion agenda.

This was the first time that we addressed various aspects of information space security.



**РАЗГРОМ ИГИЛ В СИРИИ:
ИТОГИ И ПЕРСПЕКТИВЫ УСТАНОВЛЕНИЯ МИРА В РЕГИОНЕ**

Делегаты форума открыто и заинтересованно обсудили наиболее острые и актуальные международные проблемы, которые были включены в повестку дня конференции: глобальная безопасность в полицентричном мире, перспективы установления мира на Ближнем Востоке в свете разгрома ИГИЛ в Сирии, региональные аспекты безопасности в Европе и Азии, деятельность военных ведомств по реагированию на региональные угрозы и вызовы безопасности государств. Отдельная дискуссия была посвящена «мягкой силе» как инструменту решения военно-политических задач.



DEFEAT OF ISIL IN SYRIA: OUTCOMES AND PROSPECTS FOR PEACE IN THE REGION

The Forum delegates openly and with interest discussed the most acute and topical international issues that were included in the Conference agenda: global security in polycentric world, prospects for peace in the Middle East after defeat of ISIL in Syria, regional aspects of security in Europe and Asia, the activities of defence agencies to respond to regional threats and challenges. A separate discussion was devoted to «soft power» as a tool to pursue military-political objectives.



**Подробная информация о мероприятии
доступна на сайте www.mil.ru**

For more details on this event
please visit www.mil.ru